

# La agricultura en Chile: un sector en constante evolución

Jorge Guzmán B.  
 prensa@latribuna.cl

reciente anuncio del gabinete ministerial ha generado diversas reacciones en el mundo agrícola, especialmente frente a los desafíos que vienen para el período 2020-2023. Víctor Catán Dabike, presidente de la Federación de Productores de Frutas de Chile (Fedefruta), señaló que, aunque niente la designación de Campos al mando de la cartera de Agricultura fue una sorpresa, tras entablar conversaciones con la administración, existe un clima de tranquilidad y disposición al trabajo.

El líder gremial, la vasta experiencia de Campos en la agricultura es un activo fundamental en un momento donde se toman decisiones críticas y se busca la modernización institucional. Sin embargo, ya ha comprometido su apoyo para impulsar las reformas que el campo necesita.

## MODERNIZACIÓN INSTITUCIONAL

Según un nuevo líder del Ministerio de Agricultura (Minagri) se percibe desde el sector como una oportunidad para ejecutar cambios estructurales que anhelan los productores frutícolas. Catán subraya que, más allá del nombre del ministro, el éxito para la nueva administración radicará en la calidad de la futura subsecretaría para implementar una modernización profunda tanto

Aunque la Federación de Productores de Frutas de Chile recibió con tranquilidad la noticia del nombramiento, alertó que el tiempo para modificaciones se agota. La hoja de ruta planteada por el gremio incluye terminar con la burocracia excesiva y validar la tecnología agrícola para asegurar la alimentación del país.

en el ministerio como en sus 12 organismos dependientes.

Desde la perspectiva gremial, la modernización del Estado debe traducirse en resultados tangibles para la productividad nacional. Uno de los puntos críticos identificados por Catán es la reducción de los tiempos en la tramitación de permisos, un factor que actualmente actúa como un cuello de botella para el desarrollo de nuevos proyectos. La expectativa del sector es que los servicios que derivan de la cartera de Agricultura mejoren sustancialmente sus procesos legales y operativos, facilitando así la labor de quienes trabajan la tierra.

## EL PESO ESTRÁTÉGICO DEL AGRO

Para Víctor Catán, es fundamental que el sistema político chileno reconozca la verdadera relevancia de la agricultura en la estructura económica y social del país. El presidente de Fedefruta sostiene que, si se suman el concentrado y el cátodo de cobre, la actividad que sigue inmediatamente a toda la minería en importancia económica es, precisamente, el sector agrícola. Esta relevancia, sin embargo, no siempre se ve reflejada en el peso político que se le asigna al Minagri en las decisiones de Estado.

El representante de Fedefruta observó también el modelo de desarrollo de países vecinos. Catán cita frecuentemente el



EL SECTOR AGRÍCOLA ES EL SEGUNDO RUBRO con mayor importancia económica, solo después del cobre. Por ello, gremios llaman a desatascar su desarrollo.

ejemplo de Perú, nación que ha implementado políticas agrarias sumamente robustas y con una visión de largo plazo que abarca los próximos 20 a 25 años. Esta planificación estratégica, que incluye metas claras y un apoyo decidido al crecimiento exponencial del sector, contrasta con la realidad local donde, según el dirigente, el debate nacional aún se encuentra atrapado en discusiones menores y trabas administrativas.

## "PERMISOLOGÍA" Y DESCONOCIMIENTO

Catán criticó la "permisología", refiriéndose al entramado de los agricultores en procesos burocráticos infinitos. Un ejemplo es la dificultad para realizar cambios operativos básicos, como modificar un punto de captación de agua ante el desperfecto de un pozo, lo cual puede convertirse en un laberinto administrativo que frena la producción diaria. Esta situación es vivida por los agricultores chilenos día a día, lo que merma su capacidad de respuesta ante las contingencias climáticas y operativas.

A este complejo escenario se suma lo que Catán describe como un preocupante desconocimiento del sector por parte de quienes toman decisiones desde centros urbanos. El dirigente critica duramente a aquellos que dictan resoluciones "desde un café en Lastarria" sin conocer la realidad del mundo rural. Existe, a su juicio, una percepción errónea de la fruticultura como una actividad "extractivista" o propia de la "Edad Media", ignorando que se trata de una industria que ha crecido gracias a una fuerte inversión en tecnología, innovación y desarrollo constante en los últimos 25 años.

## INNOVACIÓN Y EL FUTURO

Catán destaca que el sector ha logrado expandirse significativamente gracias a apuestas privadas y la adopción de nuevas tendencias globales. Ejemplos son la diversificación de variedades en cultivos como los arándanos y el creciente interés de inversionistas europeos en la zona central del país.

Finalmente, el presidente de Fedefruta recalca que para

potenciar este crecimiento se requiere un diálogo más fluido y coordinado con otros ministerios, de modo que se puedan agilizar las inversiones y la inyección de recursos necesarios para la renovación del sector. La meta es clara: lograr que la agricultura chilena sea vista no solo como una tradición, sino como un motor de innovación tecnológica que sustenta el desarrollo de gran parte del territorio nacional.



DESDE FEDEFRUTA LLAMARON a imitar el ejemplo de Perú, que cuenta con políticas de desarrollo agrario a 20 o 25 años.

emos gente que no nos ve, no nos conoce y que cree nosotros somos gente de la Edad Media y extractivistas, y no entienden que nuestra actividad es tecnología, innovación y desarrollo"

Víctor Catán Dabike,  
 presidente de Fedefruta



Fecha: 30-01-2026

Medio: La Tribuna

Supl. : La Tribuna

Tipo: Noticia general

Título: **Gremio frutícola respalda a nuevo ministro de Agricultura, pero subraya urgencia de cambios estructurales**

Pág. : 11

Cm2: 0,6

Tiraje:

3.600

14.800

Lectoría:

Favorabilidad:

No Definida